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Е с т ь  г о д о в о й  п л а н !
Как сообщает областное статисти

ческое управление, труженики про
мышленности Томской области, ак
тивно участвуя в социалистическом 
соревновании за досрочное выполне
ние заданий определяющего года пя
тилетки, 26  декабря, на день рань
ше, чем было определено социали
стическими обязательствами, выпол
нили годовой план по реализации 
продукции.

В этот же день рапортовала о за
вершении годового плана по реализа
ции продукции и выпуску большин
ства важнейших видов изделий про
мышленность города Томска.

Хороший трудовой подарок Роди
не сделали томичи накануне вступ
ления в завершающий год девятой 
пятилетки!

Г л а в н ы й  р е з е р в
Замечательная программа 

созидательного труда на за
вершающий год пятилетки 
намечена декабрьским Пле
нумом ЦК КПСС и сессией 
Верховного Совета СССР. 
Вчитываясь в строки важ
нейших документов, убеж
даешься еще и еще раз, ка
кой огромной заботой о бла
ге советских людей проник
нута вся деятельность пар
тии и Советского правитель
ства-.

Основа благосостояния на
рода — труд. Трудом каждо
го человека создается богат
ство и могущество страны.

Наша бригада нынче пора
ботала очень хорошо. Годо
вое обязательство в объеме 
60 тысяч кубометров выпол- 

' нено на два с половиной ме
сяца раньше срока. Как нам 
это удалось? Главный резерв 
бригады — сплоченность 
коллектива. Все мы объеди
нены одной большой забо
той: добиваться наивьтсшей 
производительности труда,- 
Коллектив у нас укрупнен

ный, из 14 человек, у нас 
четыре трактора.

И я хочу подчеркнуть, что 
преимущества укрупненной 
бригады особенно ощутимы, 
когда в ней существует пол
ная взаимозаменяемость. 
Если один может взять на 
себя обязанности другого, 
тогда исключены любые 
простои» и успех обеспечен. 
В этом году мы почти каж
дый месяц заготавливали до
полнительно к плану по 
600— 650 кубометров.
Бригада сейчас приобрела 
необходимый опыт, научи
лась максимально использо
вать свои возможности.

Пленум ЦК КПСС в своем 
постановлении выразил уве
ренность, что все трудящие
ся страны широко развер
нут социалистическое сорев
нование за досрочное выпол
нение заданий завершающе
го года ■ пятилетки. Наша 
бригада выступила инициа
тором соревнования лесору
бов Первомайского района

на будущий год. Мы обя
зуемся заготовить 70 тысяч 
кубометров древесины. Тако
го рубежа у нас в районе 
еще ни одна бригада не до
стигала. Поэтому на коллек
тиве лежит огромная ответ
ственность. По нашим, делам 
будут сверять свои достиже
ния другие бригады, на нас 
будут ориентироваться лесо
рубы всего района. Мы пла
нируем в первом квартале 
заготовить 38 процентов го
дового объема древесины.

Личные трудовые планы 
советских людей составляют 
органическую часть государ
ственных планов. И когда 
сессия утверждала задания 
на завершающий год пяти
летки, то, конечно же, име
лось в виду, что все совет
ские люди приложат макси
мум усилий, чтобы выпол
нить эти планы.

Л. ТИХОМИРОВ, 
бригадир укрупненной 
бригады Ореховского 

леспромхоза.
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С Е С С И Я  О Б Л А С Т Н О Г О  С О В Е Т А  

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Вчера состоялась VII сес
сия областного Совета депу
татов трудящихся. Предсе
дателем сессии избирается 
депутат Н. В. Савин, секре
тарем — депутат 3. Н. Кар
пович.

Областной Совет утвер
дил следующую повестку 
дня:

1. О государственном 
плане развития местного хо
зяйства области на 1975 
год. (Докладчик — предсе
датель областной плановой 
комиссии И. А. Хамитов).

2. О бюджете области на 
1975 год. (Докладчик — 
заведующий областным фи
нансовым отделом А. В.

Сергеев, содокладчик — 
заместитель председателя 
планово-бюджетной комис
сии областного Совета И. П. 
Старовойтов).

В прениях по обсуждае
мым вопросам, выступили, 
депутаты: Г. IVt. Калаба —
председатель Томского гор
исполкома, И. И. Рогачев— 
первый секретарь Зы
рянского райкома КПСС, 
А. Е. Трунов — на
чальник Томского про
изводственно - н а у ч н о г о  
объединения «Союзтомек- 
мелиорация», В. Г. Моль- 
кин — председатель Колпа- 
шевского горисполкома, 
П. П. Матыскина — брига

дир животноводческой фер
мы совхоза имени Ленина 
Асиновского района, Л. Д. 
Будницкий — директор 
Томского завода режущих 
инструментов, Л. Л. Савель
ев начальник областного 
управления cenbqKoro хо
зяйства, Г. Н. Могилевчико- 
ва — слесарь-регулировщик 

■ манометрового завода,
Н. Bi Лукьяненок — пред
седатель. облисполкома.

По обсужденным вопро
сам областной Совет принял 
решения.

(П о д р о б н ы й  отчет о сессии 
б уд е т  о п уб л и ко в а н  в од н о м  
из б л иж а йш их н о м е р о в  нашей 
газеты ).

ЭСТАФЕТА В ЗАВТРА
Первыми в геологическом 

управлении выполнили го
довой план по бурению 
яефтеразведчики Каргасок- 
ской экспедиции. До конца 
года будет пробурено еще 
около 500 метров. Этот ус
пех ценен вдвойне. Экспе
диция ведет поиски в отда
ленных на сотни километ
ров от баз. районах на восто
ке области. Более сложен 
там и геологический раз

ки сумели добиться скоро
стей бурения, значительно 
превышающих плановые.

В последние дни года в 
экспедиции произошло еще 
одно важное событие — по
лучена нефть с помощью 
испытателя пластов на Кры- 
лрвской площади. Эта пло
щадь расположена в совер
шенно новом районе. Зна
чит, поле деятельности неф- 
теразведчиков расширяется.•рез. Тем не менее бурови-

— Я строитель. Работа эта трудная, но интересная. 
Я горжусь, что в новостройках поселка Тогур есть и до
ля моего труда. Смотрю на свою работу и радуюсь. Нет 
на свете профессии романтичнее, интереснее и нужнее, 
чем моя. — Так говорит о своей работе бригадир ком
плексной бригады строительного управления № 23 Вик
тор Илюшкин (снимок слева). Годовой план бригада, ру
ководимая нм, церевыполнила.

15 лет работает механизатором Владимир Александро
вич Стенин из управления механизации треста «Томек- 
газстрой». Он производит земляные планировочные ра
боты на стройке Раскинской НПС. В его трудовой биогра
фии это вторая нефтеперекачивающая станция после 
Александровской.
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Успехи животноводов и 

механизаторов Зырянско
го района в увеличении 
производства сельскохо
зяйственной продукции 
ежегодно ’ отмечаются 
дипломами и медалями 
ВДНХ. Нынче по итогам 
1973 года зырянцы полу
чили 35 медалей ВДНХ 
— одну золотую, семь 
серебряных, 27 бронзо
вых.

Больше всего наград— 
11 — выпало на долю
колхоза имени Жданова. 
Хозяйство ■ досрочно, за 
три года, выполнило на
роднохозяйственный план 
по продаже государству 
яиц. Медали ВДНХ полу
чили председатель колхо
за П. Ф. Романенко, мно
гие специалисты, рабочие.

Золотая медаль вруче
на передовой телятнице 
колхоза «Сибиряк» Л. Н. 
Кузьминой. Любовь Ни- 

. колаевна проработала в 
животноводстве 18 - лет, 
охотно делится своим 
опытом с молодежью.

Серебряных наград 
удостоены комбайнер 
колхоза «Россия» В. И. 
Алексеев, намолотивший 
за страду прошлого года 
615 тонн зерна, комбай
нер колхоза имени Киро
ва Ф. К. Нишевич, на сче
ту которого 540 тонн, из
вестные в районе скотни
ки супруги Геннадий Аб
рамович и Надежда Хаме- 
товна Гелазовы из колхо
за имени Кирова, полу
чившие на откорме телят 
среднесуточный привес по 
982 грамма, телятница 
9- И. Воротникова из кол-, 
хоза имени XXII съезда 
КПСС.

Бронзовые медали по
лучили доярка Н. Н. Са
фонова, телятницы В. 3. 
Вашмакова и 3. Г, Глобу- 
зова из колхоза имени 
XXII съезда КПСС, ком
байнеры В. М. Гуляев и 
Л. А. Русин из колхоза 
«Россия», В. П. Забул- 
дыгин - и А. К. Герингер 
из колхоза имени Кали
нина.

В. ОГРЕБО, 
экономист Зырянского 
районного управления

сельского хозяйства.

П Л А Н Ы  П А Р Т И И - Н А Ш И  П Л А Н Ы

ПЯТИЛЕТКУ— ЗА 4,5 ГОДА
Такую задачу поставил перед собой коллектив совхоза имени Калинина

Новый год труженики на
шего совхоза встречают с 
добрым настроением, созна
вая, что их усилия в году 

■ уходящем дали желаемый 
результат. Пройден еще 
один важный этап в разви
тии совхозного производ
ства.

Досрочно выполнен на
роднохозяйственный план 
продажи , государству основ
ных продуктов животновод
ства. Мяса наш совхоз про
дал государству на 40 с 
лишним процентов больше, 
чем в предыдущем- году. 
Увеличились и поставки 
молока. Отрадно, что доби
лись мы этого в первую оче
редь за счет повышения 
продуктивности скота. На
дой от коровы выше про
шлогоднего на 130 кило
граммов. Почти каждый 
сданный бычок имел вес бо
лее 400 килограммов. Го
довой план по продаже мя
са мы выполнили за 7 меся
цев, получив 50 тысяч руб
лей прибыли.

Интенсивный откорм у 
нас практикуется много лет. 
Приспособили старое поме
щение, отремонтировали, ус
тановили механизмы для по
дачи воды и уборки навоза. 
На заключительном откорме

присматривают за животны
ми наиболее . добросовест
ные скотники. Сейчас там 
трудится В. М. Савицкий. 
Он набрал группу из 72 быч
ков весом 340—350 кило
граммов и готовит их к 
сдаче в будущем году. Сред
несуточный привес молодня
ка превышает тысячу грам
мов.

Фермы в достатке обеспе
чены кормами. . Хороший 
урожай кукурузы и много
летник трав позволил нам 
заготовить сена, сенажа и 
силоса больше, чем планиро- 

, вали. Используем и солому. 
Она измельчается, запари
вается и скармливается ко
ровам. . Работа по выполне
нию постановления бюро об
кома КПСС о рациональном 
использовании кормов дает 
ощутимый результат.

“Решения ' декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, сессия 

! Верховного Совета СССР, 
сессии Верховного Совета 
РСФСР обязывают настой
чиво работать над повыше- 

, ни ем эффективности произ
водства, чтобы успешно за
вершить пятилетку и зало
жить основу дальнейшего 
роста на предстоящий пери
од. Для выполнения пяти
летнего плана совхозу оста

лось продать государству 
422 тонны молока и 110 
тонн мяса. Расчеты показы
вают, что такое количество 

• продукции мы сможем дать 
к концу первого полугодия 
1975 года и столько же, ес
ли не больше, поступит до
полнительно за второе полу
годие.

Конечно, эти цифры не 
дают оснований для само
успокоенности. Производ
ство должно расти год от го
да, и это мы не можем не 
учитывать в . текущей работе. 
Важно сегодняшние резуль
таты сверять с перспек
тивой, с основными направ
лениями, по которым идет 
развитие сельского хозяй
ства.

Нам нужно наращивать 
поголовье скота, а это1 уже 
комплекс вопросов: укрепле
ние кормовой и производст
венной базы, углубление 
специализации, более полная 
механизация трудоемких 
процессов в животноводстве, 
строительство жилья, подго
товка кадров...

Скажу о некоторых из 
них. Наше хозяйство нель
зя назвать четко направлен
ным, * поскольку, наряду с 
производством молока и го
вядины, есть егЦе свиновод

ство. Такая ориентация, ве
роятно, останется и на бли
жайшие годы. Сейчас в сов
хозе закапчивается строи
тельство свинарника-откор
мочника на тысячу голов. 
Помещение готово, осталось 
установить оборудование. В 
будущем году планируется 
ввести воловню, откорм мо
лодняка крупного рогатого 
скота будет сосредоточен в 
одном отделении.

Такце- основные операций 
на фермах, как доение, пое
ние, удаление навоза, у нас 
полностью механизированы. 
На раздаче кормов в основ
ном пока ручной труд. Сви- 
нарАик-огкормочяик будет 
первым производством с 
комплексной механизацией.

В планах на будущий год 
также строительство 15 
квартир. А это значит, что 
15 новых семей мы сможем 
принять в совхоз. Рабочие 
руки нужны.

Для хозяйственников 
предстоящий год начинается 
раньше календарного. Тща
тельная подготовка к вы
полнению новой производст
венной программы — гаран
тия будущих успехов.

В. ГУЗЕЕВ, 
директор совхоза име-' 
ни Калинина Бакчар- 

ского района.*
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Т Р А К Т О Р Н Ы Й  П О Е З Д  З А  К О Р М А М И
Второй год совхоз имени 

Тельмана Чаинского района 
заготавливает сено на лугах 
за Обью. Это необходимо по
тому, что хозяйство имеет' 
мало пригодных для исполь
зования угодий. Десятки ки

лометров отделяют эти лу
га от хозяйства. В прошлом 
году корма быстро вывезли. 
Для этого была организова
на механизированная брига
да в составе 10 тракторов.

Сделал первые рейсы 
тракторный, поезд и нынче.

Бритадой руководит опыт
ный механизатор Виктор 
Дмитриевич Никулин. Хоро
шо трудятся трактористы. 
Скоро все сено будет у 
ферм.

Л. ГРЕБЕНКИНА.
Ч а и н с ки й  район.

ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ О БЯЗ АТЕЛЬ СТВ А
Успешно заканчивают год 

животноводы Багурннской 
молочнотоварной фермы 
совхоза «Вперед». Особен
но хорошо потрудились до
ярки сестры Н. А. Малико
ва и Е. А. Башкирова, М. В. 
Ахромейко. В пятой пяти
дневке декабря на их счету

было по 3.883— 3.763 кило
грамма молока на фураж
ную корову при годовом 
обязательстве 3.200 кило
граммов. К концу года Н. А. 
Маликова достигает четы
рехтысячного рубежа. В 
честь передовой доярки в 
шегарской районной газете

«Путь к коммунизму» под
нят вымпел.

Не отстает от старших 
молодая доярка дочь Е. А. 
Башкировой Валентина. 
Она перевыполнила свое 
обязательство на 457 кило
граммов.

В. ПЕТРОВ.
Ш е га р ся и й  район.

УСПЕХ
ПТИЦЕВОДОВ
. По-ударному трудились в 
опраделяющам году пяти
летки ; птицеводы совхоза 
«Рассвет» Кожевниковского 
района. Еще 16 октября они 
выполнили годовой народно
хозяйственный план по про
даже государству яиц.

В соревновании птичниц 
лучшие результаты у Н. Р. 
Пост, Е. А. Гончаровой, 
Г. Р. Кречмер, Е. А.-Наба- 
совой, А. П. Шаминой.

Напряженный трудовой 
ритм в течение 1974 года 
позволил птицеводам досроч
но выполнить пятилетку. 
25 декабря совхоз завершил 
пятилетний план по произ
водству яиц. За четыре года 
яиц получено 14 млн. 400 
тысяч штук — на 200 тысяч 
штук больше, чем намечено 
пятилетии планом.

В. ГАВРИЛОВА.
Кежевниковскнй район.

J S i e  _Wmm

Проверяем
выполнение
обязательств

С каждым годом растет и 
хорошеет город нефтяников 
— Стрежевой. Возводит 
объекты жилья, культурно- 
бытового назначения в нем 
наше комсомольско-моло
дежное управление № 1 тре
ста «Томскгазстрой». Пер
вую очередь жилого посел
ка составляли в основном
двухэтажные деревянные 
дома. Практически к 1971 
году поселок в деревянно^ 
исполнении был закончен, 
после чего нам поручйли 
сооружать дома из кирпича, 
блоков и панелей.

Второй микрорайон Стре- 
жевого был для нас памят
ной школой. В самом деле, 
переход к строительству ка
питальных, многоэтажных до
мов ' потребовал коренного 
пересмотра технологии и ор
ганизации труда. Малочис
ленные бригады не смогли 
справиться с возросшим 
объемом работ. Их надо бы
ло укрупнить, а рабочих
обучить новой для нас тех
нологии. Такие курсы при 
управлении и в учебном-
комбинате треста были орга
низованы. Создали совет 
бригадиров и комиссию по 
качеству работ. Такая орга- 
низационйая перестройка 
дала свои -плоды в сравни
тельно короткий срок.

Уже в прошлом году мо
лодежный коллектив добил
ся успехов. Сдали в эксплуа
тацию 16.710 . квадратных 
метров жилья, поликлинику 
на 600 посещений, школу 
на 1.320 мест, два детских 
сада.

И Д У Щ И Е
В П Е Р Е Д И

Новый полевой сезон 
начали томские геофизи-1 
ки. Уходящий год был 
для них успешным. Кол
лектив треста подготовил 
15 структур прд глубокое 
бурение общей площадью 
полторы тысячи квадрат
ных километров. Это 
больше, чем намечалось 
годовым заданием. Значи
тельно возросла произво
дительность работ. Выра
ботка на одну сейсмораз
ведочную партию в тре
ст" почти в полтора раза 
выше достигнутой по ми
нистерству. Примечатель
но, что успешно внедря
ются новые методы по
иска структур. Так, зада
ние по применению ме
тода общей глубинной 
точки значительно пере
выполнено. Впервые гео
физики начали работы ро
разведке палеозойских 
отложений.

У С П Е Х
ГЕОЛОГОВ

На днях в научно-тех
ническом совете геологи
ческого управления состо
ялась защита запасов 
второй рчереди-месторож- 
ДенЙя подземных вод Том
ского водозабора. Томичи 
подготовили запасов в 
полтора-два раза боль
ше, чем планировалось. 
Это значит, что областной 
центр на многие десяти
летия обеспечен отличны
ми родниковыми водами.
> На разведке месторож
дения много поработала 
бригада мастера А. А. Гу- 
това. Этот коллектив — 
один из лучших в Томской 
комплексной экспедиции. 
Недавно бригаду тепло 
поздравляли с выполне
нием годового «  пятилет
него задания по бурению 
скважин.

Выполнила годовой 
план по бурению разве
дочных скважин в целом 
Томская комплексная эк
спедиция. Совсем немно
го осталось ей, чтобы за
вершить пятилетнюю про
грамму.

А. ВЛАДИМИРОВ.

В управлении выросли за
мечательные кадры строи
телей. Тон в социалистиче
ском соревновании задают 
бригады Николая Лебедева, 
Николая Хоменко, Валенти
на Агафонова и Жана Ло
пухина. В том, что обяза
тельства успешно выполня
ются, большая заслуга этих 
передовых коллективов.

Нынче в Стрежевом наше 
управление сдало четыре 
многоквартирных дома и за
вершает строительство пято
го, а всего будет произведе
но строительно-монтажных 
работ по генподряду почти 
на 8 миллионов рублей. Это 
большое достижение.

Особенно успешно трудят
ся каменщики из бригады , 
Николая Лебедева, устано
вившие своеобразный рекорд 
кирпичной кладки. В иные 
месяцы выработка достигает 
3,6—4,4 кубометра на одно
го рабочего в смену, что 
вдвое превышает взятые 
обязательства по произво
дительности труда. В январе 
в областной газете «Красное 
знамя» были опубликованы 
обязательства бригады
Н. Лебедева. Молодые стро
ители рапортуют, что они с 
честью выполнены.

Строительство второго 
микрорайона в городе неф
тяников завершается. В за
деле остаются высотные 
9-этажные дома, которые 
придадут жилмассиву свое
образный, эстетически выра
зительный вид.

Пленум Центрального Ко
митета КПСС и сессия Вер
ховного Совета СССР по* 
ставили перед советским на

родом новые,, напряженные 
задачи в завершающем гбду 
пятилетки. Мы, строители, 
призваны внести еще боль
ший вклад в развитие произ
водительных сил области. В 
будущем году наши бригады 
продолжат строительство вы
сотных домов во втором мик
рорайоне и выйдут на пло
щадку третьего микрорайо
на.

Сооружение домов повы
шенной этажности — спе
цифичное производство. Тут 
требуются иная технология, 
более прочные строительные 
материалы, в частности, кир
пич марки «100», которого 
пока не хватает на рабочих 
площадках. А проекты как 
раз требуют, чтобы на соору
жении первых пяти этажей 
применялся высокомарочный 
кирпич. В прошлую навига
цию тресту удалось завезти 
его, но только... на один 
дом. Нашим снабженческим 
организациям и заводам- 
изготовителям из объедине
ния « Т ом с к с тр ой м а т е р и а л ы » 
нужно решить эту важную 
задачу — в будущую нави
гацию завезти в Стрежевой 
кирпич марки «100» на пол
ный объем строительства 
1975 года и на зимний пе
риод 1976 года.

Растут новые этажи Сгре- 
жевого. Сегодня башенные 
краны и строительные леса 
— отличительная примета 
города нефтяников.

Г.'ЦЕРР, 
начальник производст
венно-технического от
дела комсомольско-мо
лодежного строитель
ного управления № 1 
треста «Томскгазстрой»,

)
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К Р А С Н О Е
Н А М Я

ИЗ ОПЫТА

Томский городской комитет народного контроля одоб
рил опыт дозорных заводоуправления Томского завода ре
жущих инструментов и рекомендовал широко распростра
нить его.

Сегодня о работе дозорных рассказывает председатель 
группы народного контроля заводоуправления Томского 
завода режущих инструментов Л. Н. СМОКОТИН.
В аппарате управления на

шего завода .14 народных 
контролеров. Это специали
сты технической и конструк
торско-технологической, пла
ново-экономической и финан
совой, административно-хо
зяйственной, снабженческо- 
сбытовой и других служб.

Главной задачей считаем 
повышение у работников за
водоуправления чувства от
ветственности за исполнение 
служебных обязанностей. 
В 1974' году, например, 
совместно с заводской голов
ной группой и штабом «Ком
сомольского прожектора» си
стематически проводили рей
ды по проверке использова
ния рабочего времени сот
рудниками отделов и служб 
заводоуправления, интересо
вались, как каждый лично 
организует борьбу за укреп
ление трудовой дисциплины 
в заводских подразделениях. 
Итоги рейдов, предложения 
дозорных обсуждались на за
седаниях групп народного 
контроля и заводской комис
сии по борьбе с потерями ра
бочего времени, которую, 
кстати сказать, возглавляет 
член группы аппарата заво
доуправления.

В апреле мы проверили 
хранение материалов и обо
рудования на складе желез
нодорожного тупика. Многие 
строительные материалы 
здесь валялись в беспоряд
ке, портились. А работники 
отдела снабжения равнодуш
но проходили мимо.

Обо всем увиденном мы 
рассказали в специальном 
«Фотообвинеиишг. Но- и пос
ле этого-снабженцы не наве
ли на складе порядок. При
шлось провести повторный; 
рейд, материалы. которого

были опубликованы в много
тиражной газете «Инстру
ментальщик».

Своего мы - добились: 
большинство недостатков 
устранено, а лица, виновные 
в несвоевременном рассмот
рении и игнорировании пред
ложений группы, строго пре
дупреждены. Администрация 
завода приняла предложение 
народных контролеров об ос
вобождении от занимаемой 
должности заведующего
этим складом.

В июле с. г. группа народ
ного контроля поинтересова
лась,. как работники., бухгал
терии исполняют указания и 
приказы дирекции, как сле
дят за этим в подведомст
венных им службах. Матери
алы проверки обсуждены на 
партийном собрании.

Проверяя осенью работу 
жилищно-коммунальнбго от
дела, дозорные установили, 
что он плохо готовя# к зиме 
молодежные общежития по 
улицам Вершинина и Ко
товского. Довели результаты 
проверки до сведения адми
нистрации- партбюро ' и 
завкома. Нас поддержали. 
Были приняты срочцые ме
ры. Результаты повторной 
проверки оказались благо
приятными: все подготови
тельные работы к зиме в 
общежитиях были законче
ны в срок.

С помощью .членов группы 
— инженера технического 
отдела Л. А. Кефера, стар
шего инженера отдела тех
нического снабжения Г. М. 
Скреднова, инженера., адми£- 
нистративно - хозяйственного 
отдела В. И. Слезникова, 
старшего экономиста финан
сового отдела ДА. А. Кудряв
цеву, инженера-конструктора 
Н. С. Бовкун, заместителя

главного технолога В. П. 
Кузнецова мы осведомлены 
о положении дел на всех уча
стках производства. Естест
венно, это помогает вовремя 
вмешиваться в ход дел.

Но я не могу сказать, что 
мы использовали все свои 
возможности для устранения 
фактов бесхозяйственности 
и нарушений дисциплины. 
Редко заслушиваем на своих 
заседаниях отчеты должност
ных лиц, допустивших недо
статки и промахи. Не все 
члены группы имеют посто
янные поручения, надо улуч
шить учебу дозорных.

Сейчас мы составили но
вый план работы. Основные 
усилия направляем на кон
троль за тем, как отделы, 
службы, должностные лица 
заводоуправления выполня
ют указания XXIV съезда 
КПСС по повышению эффек
тивности общественного про
изводства., Нас интересует 
внедрение в производство 
достижений науки и техники, 
научно обоснованных норм 
расхода сырья, материалов, 
топлива, тепловой и электри
ческой энергии и т. д.

Определены конкретные 
задачи по борьбе за сниже
ние себестоимости, повыше
ние качества и долговечно
сти изделий. Будем глубже 
интересоваться вовлечением 
в производственный оборот 
излишних и сверхнорматив
ных запасов, а также исполь
зованием отходов и вторич
ного сырья для выпуска про
дукции. Очень важно знать, 
как в отделах и службах вы
полняются указания ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР о совершенствовании 
работы управленческого ап
парата, о повышении качест
ва и эффективности' работы 
всех его звеньев.

Вопросов очень много, и 
. age они трудоемкие. Чтобы 
их решить, будем еще шире 
привлекать актив и сами по
стараемся действовать на
стойчивее, энергичнее, бу
дем повышать меру требова
тельности.

Б р о ш е н н ы е  к о м б а й н ы
Приехав как-то осенью на 

центральную усадьбу совхоза 
«Белостокский» в Пудовку, 
■я увидел около здания кон
торы семь Зерновых ком
байнов. Сначала думал, что 
их подготовили к перегону 
для ремонта в мастерскую 
районного объединения 
«Сельхозтехника». Но на
ступил ноябрь, потом де
кабрь, а комбайны так и 
стоят полукругом.

В последний приезд в Пу
довку я присмотрелся к 
этим машинам вниматель
нее и, заметив неснятые 
ремни и аккумуляторы, за
шел к главному инженеру 
совхоза В. И. Шалухину, но 
инженера на месте не ока
залось.

Моим собеседником стал 
председатель группы народ
ного контроля Пудовского

отделения совхоза «Бело
стокский» М. Л. Литосов.

Выслушав начало расска
за, он сказал:

— Нам самим эти ком
байны глаза промозолили. 
С октября стоят.

Оказалось, что эти ком
байны совхозу не принадле
жат, их владелец —- совхоз 
«Северный» Чаинского рай
она.

Доброе дело сделали се
веряне, направив на помощь 
белостокским хлеборобам 
семь машин. Но, закончив 
уборку, сели на автобус и 
уехали домой. Мол, немного 
подмерзнет дорога, тогда и 
комбайны уведем.

— Вы тут присмотрите, 
чтобы их не раскурочили,— 
наказали белостокским то
варищам.

Но машины «раскурочива
ет»... мороз. У них размо
рожены аккумуляторы, по
лопались ремни, выходят 
из строя колеса.

Приехал я из Пудовки, 
позвонил начальнику район
ного объединения совхозов, 
и он меня «обрадовал»:. 
Столько же таких же ком
байнов стоит на централь
ной усадьбе совхоза «Пет
ровский». Только принадле
жат совхозу «Чаинский» 
Чаинского района.

Интересно узнать, что ду
мают об этом руководители 
названных совхозов, как 
они отчитываются о ходе 
ремонта? Может быть, счи
тают, что машины на линей
ке готовности?

К. ЛОБАКОВ.

ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
СКВАЖИНЫ

Областной комитет народ
ного контроля рассмотрел 
вопрос «О результатах про
верки использования фонда 
эксплуатационных скважин 
на Советском нефтяном ме
сторождении нефтегазодобы
вающим управлением
имени 50-летия-- СССР».

Коллектив НГДУ совме
стно с управлением буровых 
работ, автотракторным хо
зяйством, строительными 
подразделениями за три про
шедших года, преодолевая 
значительные трудности, су
мел в два раза увеличить 
добычу нефти. Коллек
тив ежегодно перевыпол
няет социалистические
обязательства. Стране от
гружены сотни тысяч тонн 
сверхплановой нефти. Боль
шие работы • проведены по 
переводу скважин на меха
низированный способ добычи 
«черного золота», созданию 
базы по ремонту наземного 
оборудования.

Вмрсте с тем проверка по
казала, что в работе НГДУ 
«Томскнефть» допущены 
серьезные недостатки в ис
пользовании скважин. Число 
бездействующих скважин" на 
1 октября превысило допу
стимые нормы болре чем в 
три раза. Здесь несвоевре
менно ремонтируются сква
жины, затягиваются сроки 
их обустройства. За девять 
месяцев текущего года фонд

эксплуатационных нефтяных 
скважин увеличился лишь на 
4, хотя за это время бурови
ки передали 33 скважины.

Главной причиной этого 
является несвоевременный 
ремонт остановленных
скважин, некачественная 
сдача скважин управ
лением буровых работ 
и отставание с их обуст
ройством. За 1970— 
1974 годы, например, управ
ление буровых работ сдало, а 
НГДУ (в нарушение действу
ющих правил) приняло 10 
не готовых к эксплуатации 
скважин. На их ремонт при
шлось отвлечь значительные 
силы, однако две скважины 
до сих пор бездействуют.

Тресты «Томскнефте- 
строй» и «Томскгазстрой» 
допустили большое отстава
ние в обустройстве место
рождения. В результате на 
1 октября 12 скважин, 
вышедших из бурения^ не 
переведены на насосный спо
соб эксплуатации. Их приш
лось законсервировать. 25 
скважин не обеспечены вто
рыми нитками нефтесборных 
коллекторов, 30 низкодебит
ных фонтанных скважин 
ожидают перевода на меха
низированную добычу, более 
30 скважин не имеют по
стоянного электроснабже
ния в капитальном испол
нении.

По этим причинам НГДУ 
недодает государству сотни 
тонн нефти в сутки.

Этого могло бы не слу
читься, если бы была хоро
шо организована ремонтная 
служба. НГДУ оказалось не 
подготовленным к массовому 
переходу на механизирован
ную добычу нефти. Бригады 
по капитальному и подзем
ному ремонту скважин не 
укомплектованы. В резуль
тате пять бригад из десяти 
трудятся в одну-две смены 
и только три переведены на 
круглосуточную работу по 
скользящему графику. Соз
данная подготовительная 
бригада из-за слабой техни-, 
ческой оснащенности не обе
спечивает фронта работ ре
монтникам, и те вынуждены 
сами готовить скважины к 
ремонту. Это приводит к сни
жению производительности 
труда и других технико-эко
номических показателей ра
боты бригад. На 1 октября, 
например, только три брига
ды выполнили план ремонта 
скважин. Средняя продолжи
тельность капитального и 
подземного ремонта, его 
стоимость по сравнению с 
предыдущими годами пя
тилетки возросли. Произ- " 
водительное вдемя, затра
ченное непосредственно на 
текущий ремонт скважин, 
составило 80 процентов, а 
на капитальный— 62 процен
та. До сих пор не организо
вано проведение планово

предупредительных ремон
тов.

Серьезные недостатки 
вскрыты в работе транспор
та. в организации перевозок 
■людей и грузов.

Областной комитет народ
ного контроля указал руко
водителям НГДУ им. 50-ле- 
тия СССР Н. Ф. Мерже и 
Н. П. Захарченко на неудов
летворительное использова
ние скважин, слабую органи
зацию работ пр их подземно
му и капитальному ремонту.

Комитет принял к сведе
нию заявление Н. Ф. Мерши 
о ' том, что руководство 
НГДУ осуществляет меро
приятия по вводу в эксплу-. 
атацию бездействующих 
скважин, укреплению цеха 
капитального и подземного 
ремонта и переводу бригад 
на четырехсменную работу.

Руководители треста
«Томскнёфтестрой» В. С. 
Клименко и В. В. Иванов в 
течение зимы 1974 — 75 го
дов обязаны ликвидировать 
отставание по прокладке 
нефтесборных коллекторов, 
обвязке устьев скважин и 
монтажу насосных устано
вок и линий электропереда
чи.

Принято к сведению заяв
ление директора 1 авто
транспортной колонны К. С. 
Беляева о том, что до 1 фев
раля 1975 года будет внед
рена система централизован
ной перевозки людей.

Александровскому район
ному комитету народного 
контроля, Стрежевскому со
вету председателей групп на
родного коятроля'‘рекомендо- 
вано установить обществен
ный контроль за эксплуата
цией скважин. Необходимо 
активизировать работу групп 
и постов народного контроля 
во всех цехах, на участках, 
в бригадах.

Х Р О Н И К А  
ДОБРЫХ ДЕЛ

КПД ДОЗОРНЫХ 
ЛЕСПРОМХОЗА

На счету-группы народно
го контроля Каргасокского 
леспромхоза немало добрых 
дел. В течение ряда лет она 
помогает изыскивать новые 
резервы производства, луч
ше организовать контроль 
за выполнением планов и со
циалистических обяза
тельств.
■ — Мы регулярно прово

дим рейды, общественные 
смотры, устраиваем провер
ки, — рассказывает предсе
датель группы А. А. Фи
липпин — Помогают активи
сты, в числе которых много 
рабочих, ИТР и служащих.

О делах дозорных знает 
весь коллектив через «угол
ки народного контроля». На 
стендах можно прочесть о 
результатах рейдов, о при
нятых мерах.

КПД дозорных лес
промхоза — 50 тонн сэко
номленных горюче-смазоч
ных материалов, тысячи мет- 
'ров стального троса, пять 
трелевочных тракторов, ко
торые по предложениям на
родных контролеров переме
щены и с пользой использу
ются на других участках.

Группа помогла улучшить 
использование мощных тре
левочных тракторов ТТ-4, 
бесчокерных машин ЛП-18 и 
другой техники. ■

Не без горячего участия 
контролеров здесь прочно 
прописались укрупненные 
лесозаготовительные брига
ды и вахтовый метод лесо
заготовок.

Ю. ТУРОВ.

Всю трудовую жизнь механизатор широкого профиля 
Иван Васильевич Ростов находится на переднем крае 
борьбы за подъем сельскохозяйственного производства.

Теперь его рабочее место — моторный цех Кафтанчи- 
ковской ремонтной мастерской совхоза «Тахтамышев- 
ский» Томского района. Владея четырьмя смежными 
специальностями, Ростов редко, выполняет сменную нор
му меньше чем на 120 процентов.

Иван Васильевич—заместитель секретаря цеховой парт
организации и председатель цеховой группы народного 
контроля. Дозорные заботятся о повышении качества ре
монта сельскохозяйственных машин. Ростов и его това
рищи — активные участники общественного смотра со
хранности социалистической собственности.

НА СНИМКЕ: И. В. Ростов.
Фото Н. Митикасова.

«КОРМОВ
МОЛОКА. . .

БОЛЬШЕ,
М Е Н Ь Ш Е »

8 декабря 1974 года б ю р о  
К а р га с о кс ко го  ра й ко м а  КПСС 
обсудило корр еспо нд е нц и ю , 
о п уб л и ко в а н н ую  под; та ки м  
заголовко м  в газете «Красное 
знам я» 6 декабря. Ф а к т ы  бес
хозяй стве н но сти  и нерацио
нального  испол ьзования к о р 
мов в совхо зах  «П авловский» 
и « К а р га с о кс ки й »  действи 
тельно имели место.

В настоящ ее время на фер

мах налажен учет, .ул уч ш и 
лось пр иго товл ение  корм ов. 
Бю ро обязало д ир екто ров  хо 
зяй ств  Ю. В. Т у гуш е ва , П. С. 
Овчарова, а т а к ж е  секретарей  
п а р ти й н ы х  о р га н и за ц и й  А. П. 
Абрамова и М. Д. А ф ан аски на  
уси ли ть  вним ание к  нуж дам  
ж ивотноводов.

А. СОКОЛОВ,
'  секре та рь  К а р га с о кс ко го  

ра йком а  КПСС.

О Б З О Р
П Е Ч А Т И ТРИБУНА БЕРЕЖЛИВЫХ

Перелистайте александ
ровскую районную газету 
«Северная звезда», и вы 
многое узнаете о том, чем 
здей. занимаются народные 
контролеры, что их заботит.

Редакция газеты и район
ный комитет народного кон
троля, депутаты местных Со
ветов, объединив усилия, ве
дут совместный поход про
тив расточительства, бесхо
зяйственности. Особенно 
интенсивно это движение 
развернулось после опубли
кования положения о район- 

■ ном смотре экономии . и бе
режливости, использования 
рабочего времени на пред
приятиях, в организациях и 
учреждениях.

В текущем году «Север
ная звезда» опубликовала 
более 37 материалов .на эту 
тему, 25 из которых прошли 
под рубрикой «Потерям, бес
хозяйственности — заслон». 
Не громкие фразы, не отвле
ченные от живой практики 
рассуждения, а трезвая оцен
ка положения дел, раскры
тие истоков недостатков, по
каз путей их устранения —•.

отличительная черта публи
каций газеты. В статье «Без 
надзора, без контроля» идет 
речь о качестве строитель
ства жилья в тресте «Томск-

• газстрой». В корреспонден
ции «Вне графика» рейдо
вая бригада печати и народ
ного контроля повествует о 
готовности Александровско
го речного порта к летней 
навигации. Похвалив общую 
организацию труда, назвав 
людей, показывающих при
мер в труде, дозорные не 
обошли молчанием и тех, кто 
вставляет коллективу «пал
ки, в колеса».

Па Колтогорском причале 
дозорные проверили соблю
дение трудовой дисциплины, 
организацию труда, исполь
зование транспорта и меха-

• низмов. -Свои впечатления, 
выводы, предложения они 
изложили в корреспонденции 
«День начинается с раскач
ки». Разобравшись в суще
стве изъянов, участники рей
да- порекомендовали кон
кретные меры ликвидации 
недостатков.

Такого рода материалы

находят живой отклик у чи
тателей.
* Редакция «Северной 
прцвды» большое внимание 
уделяет развитию животно
водства. Здесь держат под 
общественным контролем 
расходование кормов, орга
низацию зимовки скота. Ста
тьи под заголовками: 
«Сколько стоит центнер мо
лока?», «Корма есть. А мо
локо?», «Дорогие центне
ры», «А  неурядицы ста
рые», «Выше привесы — 
меньше затрат», «Отстава
ние на старте» -говорят' сами 
за себя.

С середине октября газета 
и народные контролеры на
чали проверку хода зимовки 
скота, поставив в центр вни
мания борьбу за учет, со
хранность и рациональное 
использование кормов. До
зорные побывали на боль
шинстве совхозных ферм.

Местные газетчики пропа
гандируют опыт дозорных, 
формы и методы их ра
боты. В марте, напри
мер, заместитель предсе
дателя группы народного

контроля треста «ТомскгаЗ-- 
строй» В. Пискунов и народ
ный контролер А. Мымрико- 
ва рассказали о том, как кол
лектив треста борется за1 вы
сокое качество строительст
ва, о работе комиссии по ка
честву, возглавляемой П. И. 
Меренкорым. В начале июня 
была опубликована заметка 
«Действенная цепочка» — о 
плодотворной деятельности 
дозорных Александровского 
нефтепроводного управле
ния.

Но, перелистывая подшив
ку «Северной звезды», нель- 

■зя не заметить серьезного 
просчета редакции — отсут
ствия материалов по следам 
рейдов. На фермах совхоза 
«Александровский» за ны
нешний год проведено не
сколько проверок. Только за 
второе полугодие «Северная 
звезда» под рубрикой «По
терям, бесхозяйственности— 
заслон» напечатала четыре 
крупных статьи, в которых 
критиковала руководителей 
совхоза и ферм за недостат
ки в организации заготовки 
кормов, переводе скота на

стойловое ' содержание, за 
плохое использование кор
мов. Однако читатель так и 
не знает, насколько дейст
венна критика в печати, по
могла ли она делу.

Действуй редакция целе
направленно, может,,и не по
надобилось бы печатать 
столько отрицательных мате
риалов из одного совхоза. 
Очень редкий гость на поло
се рубрика «По следам рей
да печати «и народного кон
троля». Между тем мате
риалы рейдов обсуждались 
на заседаниях Александров
ского райисполкома, в пар
тийных комитетах и бюро, 
на собраниях коллективов в 
трестах «Томскгазстрой», 
«Томскнефтестрой», Стре- 
жевской Атк, - совхозе «На
ганский» и других. '

Александровский райком 
партии должен помочь газет
чикам повысить действен
ность публикуемых материа
лов. Надо, чтобы партийные 
организации, каждый руко
водитель, большой и малый, 
воспринимали статьи, кор
респонденции дозорных как 
сигнал к активным действи
ям по устранению недостат
ков, а газета регулярно ин
формировала читателей о 
действенности своих матери
алов.

Н. ВАСИЛЕНКО.

ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ

Холостые приказы
Понятие «умелое хозяйст

вование» означает не только 
выполнение заданий, не 
только освоение капитало
вложений. Не менее важно, 
чтобы цели эти были достиг
нуты без потерь, без пере
расхода денежных средств и 
материалов, при минималь
ных издержках производст
ва. И где постоянно заботят
ся о сбережении социалисти
ческого имущества,„там.,.нет 
условий для Хищений, разба
заривания материальных 
ценностей.

Если же план выполняет
ся «любой ценой», неизбеж
ны нарушения советских за
конов о сохранности народ
ного добра, злоупотребле
ния. В итоге государст
во несет значительный 
ущерб'.

Руководители ремонтно- 
строительного треста № 6 
плохо заботятся о сбереже
нии государственной собст
венности. После прошлогод
ней проверки, когда в рем- 
стройтресте и его подразде
лениях были вскрыты фак
ты бесхозяйственности,
здесь составили мероприя
тия но устранению вскры
тых недостатков, издали 
приказ. И борьба с расточи
тельством, с нарушителями 
законов на этом закончи
лась.

Когда мы пошли по сле
дам предыдущего рейда, по
бывали на базе РСУ-41, в 
управлении механизации, то 
убедились, что здесь, как и 
прежде, выполнение плано
вых заданий обеспечивается 
«любой ценой», а действия 
некоторых должностных 
лиц граничат с преступле
ниями.

Трудно понять, сколько 
израсходовано материалов 
на объектах: лимитно-забор
ных карточек в тресте не за
ведено.

Посмотрели мы отчеты 
материально - ответствеяных 
лиц. Они заполняются не
брежно, в них много исправ
лений, подчисток. Отчеты 
эти никто не утверждает. 
Даже подписи бухгалтера на 
них нет.

Учет настолько запущен, 
что порой не разберешь, где

экономия, где перерасход. 
Вот характерный пример. На 
одно здание, согласно нор
мам расхода, требовалось 72 
кубометра пенобетона, а по 
документам израсходовано 
50. Выходит, сэкономлено 
22 кубометра. Но по наря
дам значится, что в здание 
уложено 88 кубометров бето
на. Вот и попробуй разбе
рись!

Побывав на объектах, мы 
убедились, что«ое-где умыш
ленно создают условия для 
безучетного расходования 
строительных материалов.

- Ничем иным нельзя объяс
нить бесхозяйственное хра
нение материалов и их завоз 
без учета потребностей. На 
строительстве общежития 
связистов по улице Никити
на, например, по разбросан
ному пиломатериалу ездят 
тяжелее автомашины. Пило
материал ценой по 60 руб
лей за кубометр здесь пере
водили на штакетник, кото
рый затем исчез неизвестно 
куда. Сюда же было завезе
но 950 кубометров метлах
ской плитки. 70 процентов 
ее пришлось, списать, , как 
негодную. Но это не завод
ской брак: плитку сломали 
при погрузке-разгрузке и 
позднее.

Почти на всех объектах, 
которые сооружает рём- 
стройтрест № 6, так же от
носятся к сохранности стек
ла, кирпича. Что для прора
бов РСУ-41 сотня-другая 
разбитого кирпича, когда на 
базе новенькие деревообра
батывающие станки стоимо
стью не в одну тысячу руб
лей разукомплектованы. 
Некоторые из них установ
лены на фундамент, но без
действуют (смотри снимок),' 
занесены снегом. Машины 
ржавеют, портятся, растас
киваются по частям. По всей 
территории в беспорядке 
разбросано и другое обору
дование, тут же свален ме
таллический. лом.

Понятно каждому, что от
сутствие надлежащего учета 
стройматериалов, контроля 
за их расходованием и хра
нением открывает лазейки 
для нечестных людей, соз
дает атмосферу безответст

венности. Не случайно мы 
слышали от некоторых 
прорабов такие слова: «По
думаешь, сломали лист стек
ла, перерасходовали лишний 
поддон кирпича. В другом 
меЛе наверстаем...».

И большинство из них за
крывает глаза как на пере*, 
расход, так и на недостачу 
материалов. Поэтому стали 
здесь возможны такие фак
ты. По нормам на постройку 
одного объекта надо, ска
жем, 100.000 штук кирпи
ча, а расходуют 80.000. 
Экономия — 20.000 штук. 
Но при такой «экономии» 

.окажется ли дом долговеч
ным?

Все это не вызывает осо
бой тревоги ни у управляю
щего трестом В. П. Волчека, 
ни у начальника РСУ-41 
В. Н. Короткова, ни у секре
тарей парторганизаций К. Ф. 
■Меркуль и А. Ф. Поликарпо
ва.

Парторганизация треста и 
ее секретарь К. Ф. Меркуль 
не создали единого . фронта 
борьбы с расточительностью, 
не* поставили надежного 
барьера бесхозяйственности 
и расточительству.

Парторганизации треста и 
РСУ-41 крайне мало инте
ресуется работой групп на
родного контроля. И они 
бездействуют. • Председа
тель группы дозорных 
РСУ-41 Н. Д. Бирюлин 
работает заместителем на
чальника участка. Но нн по 
долгу службы, ни по обязан
ности народного контролера 
борьбу за сохранность со
циалистической собственно
сти не организует. Так же., 
пассивен председатель тре
стовской группы народного 
контроля Г. А. Полтанов.

Кировский комитет народ
ного контроля примет меры 
для оживления работы до
зорных ремстройтреста № 6 
и его подразделений. Что ка
сается организации учета, 
использования и хранения 
строительных материалов, то 
мы решили материалы рей
довой проверки передать ’* в 
следственные органы.

Рейдовая бригада Ки
ровского районного ко
митета народного кон

троля.

;
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ПРИЗВАНИЕ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  ПРОФСОЮ ЗА РАБОТНИКОВ  КУЛЬТУРЫС  ОБЛАСТНОЙ

Несколько тысяч человек 
объединяет областная проф
союзная организация работ
ников культуры. Полиграфи
сты и библиотекари, журна
листы и писатели, артисты и 
художники, клубные работ
ники, работники книжной 
торговли и кинофикации, 
партийных, советских, ком
сомольских органов за ■ три 
года после предыдущей от
четно-выборной конферен
ции сделали много по идей
но-политическому, лит'ера- 
турно-художественному и эс
тетическому воспитанию тру
дящихся нашей области.

Однако сейчас, в рвете 
требований постановления 
Центрального,  Комитета 
КПСС «О работе по подбо
ру и воспитанию идеологиче
ских кадров в, партийной ор
ганизации Белоруссии» от
ветственность работников 
культуры за проведение 
идеологической работы сре
ди трудящихся неизмеримо 
возрастает. Красной нитью 
в работе конференции про
шла мысль о том, что одна 
из главных задач профсо
юзных организаций — вос
питание политически зре
лых, инициативных работ
ников культуры, забота об 
их профессиональной подго
товке.

I • ...... . ....

У каждого отряда куль
турного фронта своя специ
фика труда. Но все стремят
ся донести до души читате
ля, зрителя, каждого совет
ского человека чувства и 
мысли'нашего современника 
о жизни, об обществе, о се
бе. И успех всей этой боль
шой общей работы зависит 
от талантливости, профес
сиональной и политиче
ской подготовки, ста
рания и работоспособности 
каждого. Вот почему и " в 
докладе председателя обко
ма профсоюза работников 
культуры С. Б. Ереминой, и 
выступлениях делегатов мно
го говорилось о необходи
мости совершенствовать 
воспитательную работу
профсоюзных организаций. 
Нужно развивать социа
листическое соревнование 
среди полиграфистов, ра
ботников киносети, ■ книж
ной торговли, библиоте
карей за то, чтобы интерес
нее, ярче, полнее донести до 
жителей нашей области сло
во партии, достижения куль
туры, приобщить каждого к 
искусству,. литературе.

Достиженкя у нас ёЬть. 
Хороший пример показыва
ют работники книжной 
торговли области. Четко 
организованное социали

стическое соревнование, 
творческий подход к работе, 
активная пропаганда полити
ческих, научных и художе
ственных новинок способст
вуют тому, что из года в год 
растет продажа книг, больше 
становится книголюбов.

В Томске увеличилась пи
сательская организация. 
Выступившая на конферен
ции член Союза писателей 
СССР Т. А. Каленова рас
сказала о ’ том, что ' толь
ко в 1974 году в Запад
но-Сибирском и централь
ных издательствах страны 
вышло 15 новых книг томи
чей. Дорогу к всесоюзному 
читателю нашли произведе
ния В. Колыхалова, А. Ше- 
лудякова, М. Халфиной, 
И. Елегечева, Н. Волоки
тина и других томских писа
телей.

Большой вклад в идеоло
гическое воспитание тру
дящихся области вносят 
журналисты — работники 
областных и районных газет, 
телевидения . и радио. К 
важному событию , — зор 
нальной художественной вы
ставке готовятся томские ху
дожники.

Многие выступающие го
ворили о культурно-шефской 
работе над селом. Председа
тель Томского отделения

Всесоюзного театрального 
общества, заслуженная ар
тистка РСФСР Л. И. Долма
това подробно остановилась 
на том, что было сделано: 
сотни шефских концертов, 
зрительские конференции, 
руководство кружками. И 
вместе с тем, по мысли ора
тора, возможности ВТО для 
улучшения шефства исполь
зуются не полностью. Она 
предлагает ввести в практи
ку стажировку руководите
лей сельских, драмколлекти- 
вов в областном драмтеатре, 
установить более тесный 
контакт с районными отдела
ми культуры.

Эту мысль поддержал и 
художественный руководи
тель областной' филармонии 
Г. М. Оганезов.. Эстетиче
скую работу, сказал он, 
необходимо планировать на 
местах. Районные отделы 
культуры не должны быть 
потребителями только того, 
что им пришлют. Они имеют 
возможность заказывать в 
филармония тематические 
вечера, цикловые концерты, 
лекции, сопровождаемые 
симфоническим оркестром.

Председатели Шегарското 
и Зырянского райкомов 
профсоюза работников куль
туры М. И. Барская и Н. С. 
Солякина главное внимание

уделили работе кинофикато- 
ров. Работники Шегарской 
дирекции киносети уже 10 
декабря на 102 процента вы
полнили годовой план по 
прокату кинофильмов. Зы
рянские кинофикаторы на 
10 дней раньше справились 
с годовым заданием. Это 
стало возможным потому,' 
что и шегарцы, и зырянцы 
работали творчески, изучали 

, культурные запросы сель
чан, организовывали кино
лектории, фестивали, умело 
пропагандировали лучшие 
произведения отечественной 
кинематографии.

Вместе с тем на конфе
ренции прозвучала тревога 
по поводу того, что дирек
ции киносети многих райо
нов из года в год не справля
ются не только с обязатель
ствами, но и с плановыми за
даниями.

Неровно работают поли
графисты. В Асиновском по
лиграфическом объединении 
проводится большая органи
заторская работа по разви
тию социалистического со
ревнования, по воспитанию и 
укреплению дисциплины 
труда, по повышению роли 
трудовых коллективов. По
этому и результаты здесь 
лучше, чем на других поли
графических предприятиях,

где этому уделяется меньше 
внимания.

Взволнованно прозвучало 
выступление печатника об
ластной типографии Н. Л. 
Белозерова.

— Томские полиграфи
сты, — сказал од, — работа
ют в нелегких условиях. 
Здесь слаба полиграфиче
ская база. Тем не менее 
есть возможность добивать
ся большей производитель
ности труда, лучшего каче
ства печатной продукции. 
Для этого нужно воспиты
вать профессиональную гор
дость, ответственность каж
дого рабочего за свой труд, 
проявлять настойчивость 
при внедрении полиграфиче
ских новинок, прогрессив
ных методов труда.

Много внимания участни
ки конференции уделили 
проблеме подбора, подготов
ки и воспитания кадров 
культпросветработников для 
городских, а в особенности 
для сельских домов культу
ры, клубов и библиотек. По
ка 60 клубных работников 
не имеют даже среднего об
разования. Подготовка ква
лифицированных, знающих 
и любящих свое дело спе
циалистов —» это задача не 
только учебных заведений, 
но в неменьшей степени 
районных отделов культуры, 
предприятий, а также колхо
зов и совхозов. На конфе
ренции была приведена та
кая цифра. За четыре года 
этой пятилетки только Том
ским культпросветучилищем 
было подготовлено и направ-i 
лено на село более 1.000

культпросветработников. Из 
них сейчас работают 400. 
Значит, важно правильно 
подбирать кандидатов для 
учебы, принять все меры 
для закрепления молодых 
специалистов в сельских до
мах культуры и клубах.

Выступившие на конфе
ренции председатель местно
го комитета кинотеатра име
ни И. Черных Л. И. Генш, 
киномеханик Шегарской 
дирекции киносети А. И. 
Калинин, начальник об
ластного управления куль
туры В. Л. Паршин и другие 
ораторы говорили о высоком 
призвании работников куль
туры, о том, что постанов
ление Центрального Коми
тета КПСС «О работе по 
подбору и воспитанию идео
логических кадров в партий
ной органйзацйи Белорус- , 
сии» требует от органов 
культуры- и творческих сою
зов повышения ответствен
ности за решение идейно
творческих проблем, вопро
сов профессионального ма
стерства кадров. Выполнить 
это требование,- привлекать 
внимание художественной 
интеллигенции к главным 
проблемам коммунистиче
ского воспитания, экономи
ческого и социального раз
вития страны — йолг и рай
комов профсоюза работни
ков культуры, профсоюзных 
организаций.

На конференции избран 
новый состав обкома союза 
работников культуры. Пред
седателем обкома избрана 
С. Б. Еремина.

Я. ВОЛОДИН.

В Ы БО РЫ
НАРОДНЫХ ЗАСЕДАТЕЛЕЙ

В соответствии с Указом Президиума Верховного Со
вета РСФСР в январе-феврале 1975 года в Российской 
Федерации состоятся очередные выборы народных засе
дателей районных (городских) народных судов.
Выборы народных заседа

телей являются важной по
литической кампанией, зна
чение которой определяется 
огромной ролью советского 
суда в воспитании коммуни
стической сознательности, 
утверждении правил социа
листического общежития.

Подлинная народность — 
основная и наиболее харак
терная черта судебных ор
ганов Советского государст
ва. Характеризуя правосу
дие как одну из частей го
сударственной деятельности, 
В. И, Ленин писал: «Нам
надо судить самим. Гражда
не. должны участвовать по
головно в суде и в управле
нии страны». Эти указания 
В. И. Ленина неуклонно 
претворяются в жизнь, нахо
дя свое выражение в выбор
ности всех судей, в их под
отчетности своим избирате
лям, в участии при рассмот
рении дел общественных об
винителей и общественных 
защитников, в институте то
варищеских судов.

Народные заседатели — 
это тоже судьи. Наравне и 
вместе с ними они рассмат
ривают асе уголовные и 
гражданские дела, выносят 
приговоры и решения. На
родные заседатели выбира
ются на два года открытым 
голосованием на общих соб
раниях рабочих, колхозни
ков, служащих .по месту ра
боты или жительства.

Это позволяет избрать в 
суды полномочных предста
вителей всех слоев населе
ния. На выборах в 1973 го
ду в нашей области было 
избрано 3.480 народных за
седателей. Среди них 57 
процентов — рабочие и 
колхозники, 56 процентов— 
женщины, 44,5 процента на
родных заседателей — ком
мунисты.

С помощью народных за
седателей суды области на 
высоком политическом и 
профессиональном уровне, в 
полном соответствии с тре
бованиями закона рассмат
ривают дела. Абсолютное 
большинство приговоров и 
решений, вынесенных народ
ными судами в прошлом и 
текущем годах, оставлено в 
силе.

Ответственные задачи, 
стоящие перед народными 
заседателями, требуют от 
председателей судов, судей 
постоянного внимания к 
правовой подготовке народ
ных заседателей, ознакомле
ния их с текущим законода
тельством, а также с фор
мами и методами предупре
дительной работы. В этом 
направлении у нас сложи
лась определенная система.
С заседателями регулярно 
проводятся совещания и се
минары. В нынешнем году, 
например, состоялось более 
70 занятий по изучению со
ветского законодательства. 
В городе Томске и некото
рых районах заседатели по
вышают свою юридическую 
подготовку в народных уни
верситетах (или на факуль
тетах) правовых знаний. 
Созданы советы народных 
заседателей, работа в кото-- 
рых Организована по секци
ям. За каждой из них за
креплен народный судья. 
Активно действуют советы 
народных заседателей в Ле
нинском, Кировском, Бак- 
чарском, Томском, Колпа-- 
шевском, Кривошеинском и 
Каргасокском .районах.

Неплохо используются во 
многих народных судах воз
можности индивидуальной 
работы с заседателями. Они 
приглашаются в суд за не
сколько дней до рассмотре
ния дела, имеют возмож
ность его изучить и ознако
миться с законодательными 
актами, на основании кото
рых оно должно решаться. 
Это способствует повышению 
творческой активности засе
дателей при рассмотрении 
уголовных и гражданских 
дел.

Народные заседатели ока
зывают судам ’ неоценимую 
помощь в проведении широ
ких профилактических меро
приятий, в пропаганде со
ветских законов, исполнении 
частных определений и ре
шений суда, в контроле за 

г поведением лиц, осужденных 
к условным мерам наказа
ния.

Деятельность подавляю
щего большинства народных 
заседателей высоко оцени
вается трудящимися.

На протяжении несколь- 
кйх лет избирается народ
ным заседателем Шегарско- 
го районного суда дежур
ный электросетей комму
нист Василий Ильич Лапиц- 
кий. Участник Великой Оте
чественной войны, имеющий 
за плечами большой жизнен
ный опыт, он хорошо разби
рается в правовых вопросах, 
часто выступает с беседами 
на юридические темы, ак
тивно участвует в работе то
варищеского суда. В случае 
необходимости замещает на
родного судью и квалифи
цированно рассматривает 
дела.

Большим уважением поль
зуется работница объедине
ния ' «Сибкабель» Федосья 
Александровна Игнатова. 
Передовая работница, актив
ная общественница, она не
однократно избиралась ■ на
родным заседателем. Фе
досья Александровна прово
дит большую работу по 
контролю за выполнением 
частных определений суда.

Много добрых слов можно 
сказать о народных заседа
телях 3. А. Пономаревой — 
работнице электромеханиче
ского завода, Т. В. Шувае- 
вой — директоре детского 
комбината Томского ЛПК, 
А. П. Макаровской — стар
шем инженере СКВ завода 
«Сибэлектромотор», И. В. 
Баянове — механике Са- 
мусьского судостроительно
судоремонтного завода, Л. И. 
Шаповой — бухгалтере 
сплавучастка в рабочем по
селке Белый Яр и многих- 
многих других. Они достой
ны высокого доверия своих 
коллективов, честно и добро
совестно выполняют возло
женные на них обязанно
сти.

Но было бы, однако, не
правильно закрывать глаза и 
на недостатки в работе с на
родными заседателями. Не
которые из них ведут себя 
пассивно. Не снимая личной 
вины с таких товарищей, на
до отметить и другое: на
местах не всегда глубоко 
продуманно подходят к вы
движению кандидатур в на- 

. родные заседатели, в некото
рых судах слабо работают с 
ними.

Заседателем может 'быть 
избран гражданин СССР в 
возрасте не моложе 25 лет.

В органы, советского- пра

восудия должны быть избра
ны лучшие люди, достойные 
всеобщего доверия, имею
щие моральное йраво име
нем Закона выносить реше
ния, именем Закона решать 
судьбы другйх. В выборах 
участвуют граждане, достиг-

• шие ко дню выборов 18 лет. 
Голосование проводится 
толькЬ после всестороннего 
обсуждения -  кандидатов. 
Каждый из присутствующих

■ на общем собрании имеет 
право выдвинуть кандидата 
в народные заседатели, а 
также отвести выдвинутую 
кандидатуру. Цель обсуж
дения — направить в суды 
людей, действительно поль
зующихся авторитетом и 
уважением. ,

.Каждое собрание, следует . 
тщательно готовить. Надо 
позаботиться о том, чтобы 
избиратели заранее были 
ознакомлены с порядком вы
боров, знали свои права. Не
обходимо неукоснительно 
соблюдать требование статьи 
75 Положения о выборах 
районных (городских)- народ
ных судов о том, что избира
тели оповещаются о време
ни и месте общего собрания 
по выборам народных засе
дателей Йе позднее, чем за 
три дня.

Выборы народных засе
дателей организуют испол
комы районных (городских) 
Советов депутатов трудя
щихся. Общие собрания из
бирателей созываются обще
ственными организациями.

Естественно, самое актив
ное участие в подготовке и 
проведении собраний долж
ны принимать работники су
дебных органов; в первую 
очередь председатели судов 
и народные судьи. Нужно 
проанализировать состояние 
работы с народными заседа
телями в каждом суде и рас
сказать избирателям об уча
стии каждого из них в рас
смотрении дел, общественно- 
политической работе и в вы
полнении других задач, воз
ложенных на суды.

Велика роль юридических 
служб предприятий, учреж
дений и организаций в про-, 
ведении выборов народных 
заседателей,- 'поскольку ос
новная часть заседателей из
бирается по месту работы

* трудящихся. Местные Сове-_ 
ты обязаны позаботиться об' 
активном участии юрискон
сультов в предвыборной ра
боте. Органам юстиции и су
дам надо оказать юристам 
предприятий и организаций 
помощь в проведении меро
приятий, связанных с выбо
рами. Отчитываясь перед из
бирателями, судьи должны 
осветить деятельность на
родных заседателе^.

Выборы заседателей — 
своего рода отчет наших су
дов перед народом. Надо 
внимательно прислушаться 
к критическим замечаниям 
трудящихся о работе судеб
ных органов, учесть все 
предложения, направленные 
на укрепление социалисти
ческой законности, улучше
ние деятельности судов.

Избирательная кампания 
будет проходить в обстанов
ке огромного политического 
и трудового подъема совет
ских людей, вызванного ре
шениями декабрьского Пле
нума ЦК КПСС и сессии 
Верховного Совета СССР. 
Она явится новым выраже
нием подлинного демокра
тизма советского строя.

А. КОПАНЧУК,
начальник отдела юсти

ции Томского облнс- 
/  полкома.

Год 1 съезда Компартии
ГАВАНА, 26 декабря. 

(ТАСС). «Годом I съезда 
Компартии» будет называть
ся 1975 год на Кубе.

Газета «Гранма» расцени
вает предстоящий съезд ку
бинских коммунистов —  
авангарда трудящихся стра
ны как важнейшее событие 
в стране в предстоящем го
ду. Проведение его намече

но на вторую половину года. 
Участники съезда подведут 
итоги деятельности партии 
за последние годы, рассмот
рят основные направления 
развития национальной эко
номики на 1976— 1980 го
ды, обсудят программную 
платформу, которая затем 
послужит основой для разра

ботки программы партии. 
Намечается также принять 
устав партии, обсудить осно
вы будущей конституции 
Кубы, избрать Центральный 
Комитет партии и другие его 
высшие руководящие орга
ны.

Под лозунгом «Достойно 
встретить I съезд КП Ку

бы» трудящиеся острова 
Свободы самоотверженно бо
рются за подъем производ
ства и повышение произво
дительности труда; за вы
полнение основной задачи н 
области сельского хозяйства 
— сделать нынешнюю саф
ру максимально эффектив
ной.

Свободу Луису 
Корвалану!

15 долгих месяцев в не
выносимо тяжелых условиях 
томится в -тюремных застен
ках пламенный революцио
нер, выдающийся деятель 
международного коммуни
стического и рабочего дви
жения Генеральный секре
тарь Компартии Чили Луис 
Корвалан. Имя его олицетво
ряет мужество и стойкость 
всего чилийского народа.

27 сентября прошлого го
да охранка фашистских гене
ралов схватила Луиса Кор-, 
валана и в течение двух ме
сяцев держала в одиночном 
каземате военной академии 
в Сантьяго, подвергая пыт
кам. Затем вместе с другими 
деятелями Народного един
ства он был сослан в конц
лагерь на остров Досон. Этот 
пустынный клочок чилий
ской земли в Магеллановом 
проливе с суровым клима
том превращен хунтой в ла
герь медленной смерти для 
чилийских патриотов.

За Досон ом последовали 
тюрьмы и концлагеря в цент
ральных районах страны. 
Продолжительное время 
Луиса Корвалана держали в 
концлагере Ритоке (провин
ция Вальпараисо) в одиноч
ных тюремных камерах во
енных казарм.

Бесчеловечные условия, 
каторжные работы, пытки и 
издевательства, отказ в ока
зании медицинской помощи 
не сломили этого несгибае
мого борца за дело своей 
страны и народа.

Пиночет и его «лика давно 
выискивают возможности' 
для того, чтобы учинить су
дебную расправу над Гене
ральным, секретарем КПЧ. 
Они ищут предлоги, чтобы 
обвинить этого кристально 
чистого человека в так назы
ваемой «государственной 
измене», «нарушении кон
ституции» и других «пре
ступлениях», которые он ни
когда не совершал. Их удер-. 
живает лишь боязнь того, 
что это судилище выльется 
в суд над фашистским режи
мом хунты.

Демократические, прогрес
сивные силы всей планеты с 
неоейабным вниманием и 
тревогой следят за судьбой 
Луиса Корвалана и полны 
решимости вырвать из рук 
фашистских палачей верно
го сына чилийского народа 
и других демократов.

Советский Союз и другие 
социалистические страны, 
мировая общественность ре
шительно требуют: «Свободу 
Луису Корвалану! ; Свободу 
всем чилийским патрио
там!».

Под этими лозунгами не 
ослабевают выступления ми
ровой общественности. Под 
ними проходят подготовка к 
мексиканской сессии между
народной комиссии пб рас
следованию преступлений 
военной хунты в Чили, мит 
тинги и собрания в различ
ных-странах мира.

(ТАСС).

Дамаск — один из древ
нейших городов мира. Пер
вые сведения о' нем отно
сятся к XVI веку до нашей 
эры, когда город находился 
под властью египетских .фа
раонов. Об истории и бога
той культуре города сви
детельствуют памятники 
архитектуры, археологиче
ские раскопки.

В наши дни Дамаск — 
большой современный город, 
крупный торговый и про
мышленный центр страны. 
Старинная часть его, окру
женная развалинами кре
постной стены, находится на 
правом берегу реки Барада. 
Новые районы тремя масси
вами отходят от стен древне
го города на север,, запад н 
юг.

Дамаск мужественно вы
стоял перед натиском изра
ильской агрессин, и сегодня 
обычная деловая жизнь ца
рит на его улицах и площа
дях.

НА СНИМКЕ: центр го
рода — площадь Марджи.

Фото В. Пустякова.
(Фотохроника ТАСС).

Заседание
I

БЕЛГРАД, 26 декабря. 
(ТАСС). Под председа
тельством И. Вроз Тито вче
ра состоялось заседание 
Президиума ЦК Союза ком
мунистов Югославии. На 
нем, как- сообщает агентство 
ТАНЮГ, была дана оценка 
нынешнему политическому 
положению в стране. Прези
диум заслушал доклад се
кретаря Исполнительного ко
митета Президиума ЦК СКЮ
С. 'Доланца. На заседании

Президиума
выступил с речью Предсе
датель СКЮ И. Вроз Тито. 
Положения ^ задачи, изло
женные в речи И. Вроз Ти
то, а также в докладе и.вы
ступлениях в прениях, как 
отмечает агентство ТАНЮГ, 
представляют основу для 
дальнейших и еще более 
эффективных действий Сою
за коммунистов и всех орга
низованных социалистиче
ских сил по реализации ре
шений, принятых на X съез
де СКЮ.

ЦК СКЮ
Президиум заслушал сооб

щение делегации СКЮ «об 
участии й подготовительной 
встрече в Будапеште к Кон
ференции коммунистиче
ских и рабочих партий Евро
пы и одобрил деятельность 
делегации.

. Президиум решил созвать 
в феврале 1975 года пленум 
ЦК СКЮ, на котором будут 
рассмотрены вопросы идей- 
но-политическото и органи
зационного укрепления Сою
за коммунистов.

«ЯДОВИТОЕ КЛАДБИЩЕ»
ЛОНДОН, 26 декабря. 

Корр. ТАСС И. Титов пере
дает: «Не курить», «Надеть 
респиратор и защитные оч
ки» — такие надписи можно 
увидеть всего в 32 милях от 
английской столицы. Здесь, 
в местечке Питси, располо
жено крупнейшее в стране 
«кладбище» ядовитых отхо
дов промышленного произ
водства. Каждый день на ог
ромный пустырь сотня спе
циальных машин привозят 
опасные для здоровья людей 
соли различных кислот, от
ходы обработки ртути, свин
ца и других металлов, не
пригодные для использова
ния гербициды. ■ Свалка в 
Питси превратилась в на
стоящее бедствие для граф

ства Эссекс. Как ни стран
но, эта проблема возникла 
во всей остроте после при
нятия в 1972 году парламен
том закона, ограничивающе
го сброс ядовитых веществ 
специально отведенными ме
стами, обеспечивающими 
безопасность их «захороне
ния».

Владельцы промышлен
ных предприятий, не желая 
делать дополнительные за
траты на. постройку очист
ных и регенерационных со- 

' оружений, стали свозить 
«ядовитый мусор» . в места, 
которые уже на протяжении 
длительного времени ис
пользовались для этих це
лей.

В результате создалась

непосредственная угроза от
равления грунтовых вод н 
почвы далеко за пределами 
подобных свалок.

Ф Положение ухудшается 
еще и тем, что власти, по 
свидетельству газеты «Сан
ди тайме», положили «в дол
гий ящик» новый закон об 
охране окружающей среды, 
принятый английским пар
ламентом в июле этого года,- 
Как сообщает газета, прави
тельство информировало 
местные органы власти, что 
в целях экономии оно на 
некоторое время заморажи
вает средства, которые наме
чалось выделить на построй
ку мощных очистных и реге
нерационных сооружений в 
национальном масштабе,-

Главное 
собы тие зимы
спортивной

— Самым крупным со
бытием нынешнего зим
него сезона будет восьмая 
Спартакиада профсоюзов, 
и на сегодняшний день в 
массовых стартах спарта
киады уже приняло уча
стие свыше 400 тысяч 
физкультурников, — ска
зал 26 декабря на пресс- 
конференции в Москве 
главный судья состязаний 
Н. Ряшенцев. — Инте
ресно проходят соревно
вания в спортивных клу
бах «Уралмаш», «Запо- 
лярник», «Молот», «Ме
теор», в коллективах 
физкультуры Свердлов
ской, Новосибирской, 
Мурманской, Томской, 
Кировской областей.,

В ходе , соревнований 
участники спартакиады 
сдают нормы всесоюзного 
физкультурного комплек
са г т о .

Спартакиада будет спо
собствовать также выяв
лению новых резервов 
для сборных команд стра
ны из числа молодых та
лантливых спортсменов, 
успешной подготовке к 
зимним Олимпийским иг
рам 1976 года.

(Корр. ТАСС).

Лауреаты года
Абсолютная чемпионка 

мира по спортивной гим
настике ростовчанка Люд
мила Турищева названа 
лучшей спортсменкой 
страны уходящего 1974 
года.. Таков 1 итог тради
ционной новогодней ан
кеты, которая ежегодно 
проводится управлением 
пропаганды Спорткомите
та СССР совместно с Фе
дерацией спортивных 
журналистов СССР среди, 
работников печати, радио 
и телевидения.

В число лучших спорт-. 
смйюв года включены, 
также (согласно количе
ству набранных очков):

2. Анатолий Карпов 
(Ленинград) — шахматы;

3. Василий Алексеев 
(Шахты) — тяжелая атле
тика;

4. Владислав Третьяк 
(Москва) — хоккей;

5. Василий Соломин 
(Пермь) — бокс;

6. Павел Леднев 
(Львов) — современное 
пятиборье;

7. Галина • Кулакова
(Ижевск) — лыжный 
спорт; ---- •...... ■ ,

8. Валерий Харламов 
(Москва) — хоккей;

9. Ирина Роднина и 
Александр Зайцев (Моск
ва) — фигурное катание:

10. Фаина Мельник 
(Москва) — легкая атле
тика.

Корреспондент ТАСС 
В. Дворцов связался по 
телефону с Ростовом-на- 
Дону, где живет Людмила 
Турищева. Знаменитая 
гимнастка вернулаей в 
эти дни в родной город 
после поездки в составе 
группы советских спорт
сменов в Японию.

— Я горжусь сказан
ной мне высокой честью, 
— оказала Людмила, -по
благодарив за поздравле
ния.— Минувший год был 
напряженным и радост
ным. Я успешно заверши
ла учебу в педагогиче
ском институте, стала 
чемпионкой СССР, в Вар
не во второй раз подряд 
завоевала Большую золо
тую медаль на первенстве 
мира. Комсомольцы на
шего города избрали меня 
делегатом XVII съезда 
ВЛКСМ, и здесь мне бы
ло оказано большое дове
рие — я вошла в состав 
ЦК ВЛКСМ.

У меня большие планы 
и на 1975 год. Хотелось 
бы плодотворно зани
маться в аспирантуре (у 
меня такая интересная 
т-̂ ма — «Психология 
спорта»!). Предстоит вы
ступать на Спартакиаде 
народов СССР,' чемпиона
те Европы и еще несколь
ких крупных состязаниях. 
Постараюсь не отступить 
с завоеванных ' позиций. 
Современная женская 
спортивная гимнастика 
завоевала огромную по
пулярность в мире. Мы— 
советские чемпионки — , 
это особенно ощущаем во 
время показательных вы
ступлений в различных 
странах. Думается, в бли
жайшем будущем гимна
стика — и женская, и 
мужская — станет еще 
сложнее, и требования к 
чистоте исполнения тоже 
возрастут. Я настолько 
увлечена гимнастикой, 
что мне хочется помочь 

; юным спортсменкам на 
их пути в «большой 
спорт», поделиться с ни
ми «секретами» своего 
мастерства.

Вот уже некоторое вре
мя я не только трениру
юсь сама, но и помогаю 
на занятиях своему на
ставнику Владиславу- Сте
пановичу Растороцкому. 
Тренирую немного дево- § 
чек. Очень советую всем 
школьницам попробовать 
свои силы в гимнастике. 
Даже если вы не станете 
чемпионками, вырастете 
крепкими, смелыми,

< I
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.КРАСНОЕ ЗНАМЯ

| ПРЕМИИ 
1 УЧЕНЫМ

В канун Нового года 
состоялось традиционное 
заседание ученого совета 
ТГУ, который присудил 
премии университета за 
лучшие научные работы. 
Самой высокой награды 
вуза по разделу физиче
ских, наук удостоен про
фессор СФТИ М. С. Бо
бровников за цикл науч
ных работ по проблеме 
«Дифракция и возбужде
ние волн в полубесконеч- 
ных системах». Работы 
М. С. Бобровникова лег
ли в основу недавно за
щищенной им докторской 
диссертации. . По разделу 
механико-математических 
наук премией отмечена 
монография Р. Н. Изерба- 
кова «Основы метода вне
шних форм и линейчатой 
дифференциальной гео
метрии».

Премии года удостоена 
монография доцента И. А. 
Абраменко «Коммунисти
ческие формирования — 
Части особого назначения 
(ЧОН) Западной Сибири 
(1920— 1924 гг.)», опуб
ликованная в издательст
ве университета. Премия 
присуждена также боль
шой группе сотрудников 
НИИ биологии и биофизи
ки и биолого-почвенного 
факультета— О. Ф. Аксе
новой, Г. С. Верхотуро
вой, Л. Д. Возиловой, 
К. Г. Врублевской, И. С. 
Дашкиной, Т. А. Зайце
вой, Р. А. Карначук, 
Л. И. Кудиновой, Р. И. 
Лещук, Е. И. Симоновой* 
И. М. Фроловой и Г. А. 
Шумиловой — за участие 
в, создании учебного посо
бия «Специальный прак
тикум по биохимии и фи
зиологии . растений» для 
студентов.

Совет университета 
присудил три премии мо
лодым ученым. Их удо
стоены сотрудники СФТИ 
М. Т. Решетникова и 
Г. И. Решетников за учеб
ное пособие «Программи
рование на ЭВМ типа 
«Наири», ассистент меха- 
нико-математиуеского фа
культета А. М. Сабельдин 
за серию научных статей 
и сотрудник НИИ биоло
гии и биофизики Ю. М. 
Коломин за работу «Ры
бы бассейна реки На
дым».

А. ГОНЧАРЕНКО.

f f f i o i H u U

к л е т е й  
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ПЕСНЯ ПО ЦТ
Центральное телевидение 

показало новую цветную 
программу — музыкальную 
эстафету «Товарищ песня». 
«Пески, согретые любовью 
ы Родине» — так образно 
назвала ведущая — диктор 
Центрального телевидения 
Светлана Моргунова кон
церт самодеятельных арти
стов Российской Федера
ции. Ца сцене Московского 
телевизионного театра на 
.высоком профессиональном 
уровне свое творчество де
монстрировали участники 
художественной самодея
тельности Москвы, Кемеро
ва, Омска, Грозного, Че
боксар и других городов: 
Песню «Берегите друзей» 
Павла Аедоницкого на слова 
лауреата Ленинской премии, 
Героя Социалистического 
Труда Расула Гамзатова ис
полнил художественный ру
ководитель Томского Дома 
культуры имени Николая 
Островского Вячеслав
Угольников. Песня была 
исполнена в сопровождении 
ансамбля электромузыкаль
ных инструментов Цент
рального телевидения и Все
союзного радио под руко
водством заслуженного ар
тиста РСФСР Вячеслава 
Мещерина.

П. ФЕДОРОВ.

ЭКСКУРСИЯ В НЕБО
Авиация в наши дни проч

но вошла в повседневную 
жизнь. И все-таки среди ре
бят есть еще немало таких, 
кому не доводилось ни разу 
подниматься в небо. Поэто

му томские авиаторы подго
товили томским школьникам 
сюрприз. Начиная с 1 янва
ря. все ребята, желающие 
получить «воздушное кре
щение», могут совершить 
круговой полет над городом 
и его окрестностями на са
молетах «АН-2» или 
«АН-24». Для этого надо 
только, чтобы школа или 
другое учебное заведение 
обратились с соответствую
щей заявкой в аэропорт.

Такие полеты можно будет ( 
совершать весь год.

А. АЛОВА.

ТОРЖЕСТВЕННОЕ
ОБЕЩАНИЕ

Одной из лучших в управ
лении «Химстрой» является 
добровольная народная дру
жина управления промыш
ленных предприятий. На 
днях дружинники приняли 
торжественное' обещание. 
Нарядным выглядел в этот 
день Дом культуры имени 
Н. Островского. Один за 
другим к .столу подходили 
дружинники. Торжественное 
обещание приняли командир 

■ дружины Ф. М. Марисов, 
лучшие дружинники — 
электросварщик В. Г. Юдин, 
слесарь Ю. И. Чикрыгин, 
столяр Н. П. Абашин, бух
галтер Т. И. Кулешова и 
другие.

Дружинников с приняти
ем торжественного обещания 
тепло поздравили Герой Со
ветского Союза Ф. Л. Тро
фимов, представители обще
ственных организаций управ
ления «Химстрой».

И. ИВАНОВ.

ПЕЙЗАЖИ РОДИНЫ
В залах художественного 

отдела областного краевед- 
*«ского музея открылась вы
ставка «Пейзаж нашей Ро
дины» из фондов Союза ху
дожников РСФСР. Экспони
руется около ста произведе
ний семидесяти двух авто
ров. В основном это лириче
ские пейзажи. Все богатство 
красок, вся прелесть приро
ды нашей страны запечат
лены" на полотнах художни
ков из различных уголков 
Союза. На выставке пред
ставлены художники Моск
вы, Ленинграда, Уфы, Пет
розаводска, Ярославля, Вол
гограда, Саранска и других 
городов. Посетители выстав
ки встретятся с известными 
именами: действительным
членом . Академии худо
жеств, патриархом советско
го пейзажа, народным ху
дожником СССР М. М. Ро
мадиным, с заслуженными 
художниками РСФСР ’Р. У. 
Загонеком и Б. Ф. Домаш- 
никовым, заслуженным дея
телем искусств РСФСР 
Ю. С. Подлясским и други
ми известными пейзажиста
ми.

Есть в новой экспозиции и 
работы сибиряков — крас
ноярца В. П. Буркасова и 
новосибирца Б. В. Крюкова.

X. БАБЕНКО.

Наши интервью 

КАПРИЗЫ ЯНВАРЯ
Январь — это вершина 

зимы, еа^ый холодный 
месяц года. Бесстрастная 
статистика зафиксирова
ла, что за много лет на 
территории области тем
пература воздуха в янва
ре по сравнению с декаб
рем понижалась на один 
— три градуса. Но мы 
все-таки решили не дове
ряться полностью сред
ним цифрам и по тради
ции позвонили в Новоси
бирск, в Западно-Сибир
ский региональный гидро
метеорологический инсти
тут. К телефону подошла 
инженер-синоптик лабора
тории долгосрочных, про
гнозов М. А. Шкапойд.
—Среднемесячная темпе

ратура воздуха в январе, по 
нашим расчетам, должна 
быть на два-три градуса вы
ше средней многолетней 
нормы, — сказала Мария 
Александровна. — В первой 
декаде температура воздуха 
будет колебаться ночью от 
22— 27 до 10— 15, а днем 
— от 16—21 до 5— 10 гра
дусов холода. На востоке 
Томской области возможны 
даже нулевые температуры.

В начале второй декады 
тоже будет тепло: ночью — 
10— 15, днем — 2— 7 гра
дусов мороза: В середине
этой декады резко похолода
ет (ночью — минус 27—32, 
днем — 20—25), но к ее 
Концу снова установятся те 
температуры, которые были 
вначале. Такая погода со
хранится и в третьей декаде. 
Лишь к концу месяца ста
нет немного похолодней. Но
чью ртутный столбик термо
метра опустится до отметок 
минус 13— 18, дней ожи
дается 5— 10 градусов.

В течение месяца будет 
облачная с прояснениями 
погода. Временами' пойдет 
снег, зашумят метели, а в 
отдельные дни первой и 
третьей декад может опус
титься туман. Ветер в ос
новном южный и юго-запад
ный, 7— 12 метров в секун
ду, с -усилениями до 15—20 
метров. В середине второй 
декады он ненадолго Сме
нится северо-западным.

ПУТЕШ ЕСТВУЙТЕ, ПУТЕШЕСТВУЙТЕ, ПУТЕШЕСТВУЙТЕ!

| на*Li1

Под таким девизом вышел 
в свет информационный ли
сток Томского областного со
вета по туризму и экскурси
ям. В нем подробно расска
зывается о туристских марш
рутах на 1975, год. Любите
ли путешествовать смогут 
найти там полезные советы 
и информацию. Выпуск по

может трудящимся области 
правильно спланировать 
свой отдых, выбрать подхо
дящий маршрут путешест
вия.

Однако главная цель вы
пуска — узнать пожелания 
трудящихся. Поэтому основ
ное место в выпуске занима
ет анкета. Она содержит

вопросы, ответы на которые 
помогут областному совету 
по туризму более точно 
спланировать свою работу на 
последующие годы. Совет 
унсе получил первые запол-, 
ненные анкеты. Для того, 
чтобы конкретные сведения 
были наиболее объективны
ми, совет по туризму просит

всех читателей, получивших 
анкеты, обязательно запол
нить их. Это поможет лучше 
организовать отдых трудя
щихся.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
старший инструктор об
ластного совета по ту

ризму и экскурсиям.

МУЗЫКАЛЬНОЕ НОВОСЕЛЬЕ
Д етская м узы ка л ьн ая  ш кол а  сущ ествует  в рабочем посел

ке  Т о гур  К олп аш е вско го  района у ж е  десять лет. Но в этом  
году она переж ила , если т а к  м ож н о  вы ра зи ться , второе р о ж 
дение. Ю ные м у зы ка н ты  по лучили  в свое р а спор яж ен и е  новое 
здание. Сама его пл а н и р о вка , разм ещ ение классов — Есе 
сделано т а к , чтобы  способствовать вы со ко м у  ур о в н ю  за н я 
ти й , чтобы  и преподаватели, и ребята были довольны .

В новом здании  — тр и  класса для зан ятий  баяном и ф ор
тепьяно , м але ньки й , но ую тн ы й  и уд обны й  ко н ц е р тн ы й  зал, 
класс  для зан ятий  теоре ти че ски м и  предм етам и, ком н ата  
для сам опод готовки .

Сейчас в Т о гур ско й  м узы ка л ьн ой  ш кол е  по сти га ю т  волш еб
ны й м ир и скусства  78 м альчиков  и девочек — дети дерево- 
обработчиков , спл авщ и ко в .

НА С Н И М КАХ: лю бим ы й и н стр ум е н т  пе рво кл а ссни ц ы  И ры 
Ф ил иппо вой  — баян; у р о к  сольф еджио, отвечает у ч е н и к  пер
вого класса Слава Токарев ; и скусство м  и гр ы  на ф ортепьяно 
Ире Ч еб ик пом огает овладевать о п ы тн ы й  преподаватель 
Светлана Панова.

Н. ПОТАПОВ.
Фото* .автора.
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Добрые советы

Накрывая
праздничный
стол

Любая хозяйка дома сей
час в волнении. Скоро Но
вый год. Надо не только 
пригласить гостей, пригото
вить праздничный обед, на
рядить елку. Каждой хочет
ся, чтобы новогодний стол 
был красивым, чтобы гости 
чувствовали себя за ним 
удобно и уютно. Как этого 
добиться?

Накройте стол хорошо вы
глаженной и накрахмален
ной белой скатертью.. Рас
ставлять тарелки надо с та
ким расчетом, чтобы сидя
щие за столом могли при 
еде располагаться свободно, 
не мешая друг другу, не тол
кая локтями соседей.

Столовые приборы распо
лагают так. Слева от тарел
ки,, кладут зубцами кверху 
вилку, справа — лезвием к 
ней — нож, а рядом — сто
ловую ложку. Так называе
мый десертный прибор — 
вилку, нож и ложку меньше
го размера — кладут перед 
тарелкой. Они нужны в тех 
случаях, если подается де
серт: компот, кисель, печенье 
или свежие яблоки, сладкий 
пирог, торт и т. д. Соль, гор
чица, перец ставятся на сере
дине стола. Хлебницы или 
тарелки с аккуратно наре
занным хлебом размещают 
для удобства обедающих на 
противоположных сторонах 
стола. Рюмки и бокалы или 
фужеры ставят перед тарел
кой каждого.

К закуске и горячим ку
шаньям рекомендуется по
давать ложку, вилку, лопа
точку или щипцы, которыми 
каждый ’ мог ’бы переложить 
еду с общего блюда на свою 
тарелку.

Вина расставляют на сто
ле в заранее откупоренных 
бутылках, кроме шампан
ского, которое открывают не
посредственно перед тем, 
как разлить его в бокалы.

Если ставится одна ваза с 
фруктами, то ее помещают в 
центре стола, если две — на 
противоположных _ его сторо
нах.

Праздничный стол хорошо 
украсить живыми цветами. 
Но нельзя, чтобы вазы с цве
тами мешали людям, засло
няли их друг от друга, заго
раживали доступ к блюдам с 
кушаньями и с закусками. 
Поэтому лучше расставлять 
цветы небольшими букетами 
в низких широких вазах.

И еще одна деталь. Серви
руя новогодний стол, непло
хо положить для каждого i 
гостя какой-нибудь неболь
шой сувенир.

Н. АЖЕЛЬ,
старший инженер-тех
нолог областного управ

ления общественного пи
тания.

ДЕТЯМ

Д е д  М о р о з
Дед М ороз,
Дед М ороз,
Где ты  ж и л  
И где ты  рос?..,
Ты , хол од ны й  Дед М ороз, 
В сн еж н ой  тундре ,

что  ли, рос?.. 
Д олго ты  в сн егах  сидел, 
П отом у и поседел.
Дед М ороз,
Дед Мороз,
О тчего твой красе н  нос? 
М ож ет, твой  б агровы й

нос
В сам ы х ж а р к и х  странах 

рос7
Прилетел из стран  ты  

ж а р ки х .
Чтобы  раздавать

подарки?
Дед М ороз,
Дед М ороз,
П о ка ж и , что  ты  принес! 
— П ож алуйста !..

С м е ш и н к и
П ридум ать  х о ч у  я 
Т а кие  м а ш и н ки ,
Чтоб делать ум ели 
Ж ивы е см е ш и н ки .
Чтоб эти  см е ш и н ки  
Б еж али, летели 
Ко всем, ко го  вд руг 
Р ассм еш ить захотели . 
Чтоб эти  см е ш и н ки  
С пеш или, спеш или , 
Чтоб сам ы х у гр ю м ы х  
Они рассм еш или!

В. КУДРЯ ВЦЕВА.

Зам. редактора Й. А. МИЗГИРЕВ.

Т Е А Т Р

28 д екаб ря — с п е кта кл ь  
«Сын полка» . •

Начало —  в 11 и  14 час.
ТОМСКИЙ

ДРАМ АТИ Ч ЕС КИ Й  ТЕАТР
С п е кта кл ь  «Сын полка» , на

зн а че н н ы й  на  31 декабря с на 
чалом  в 11 и  в 14 часов, пе
реносится  на  6 и  10 ян ва р я  с 
началом  в 11 и  в 14 часов.

П риобретенны е б илеты  дей
ствительны .

т кет но
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Есения» (две серии) — 8-30,. 
11, 13-30, 16, 18-30, 21. «Ж ить 
лю бовью » — 8-35. 10-30, 12-25, 
14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 22.
Зал ки н о х р о н и ки . «О за га д ка х  
см еха и...» — 10-05, 16-35.
20-55. «С трана назы вается Ко 
лум бия» — 11-10, 16-35, 20-55. 
«Н евероятная правда» — 9,
14-25, 17-40. «Генерал А зи  А с
ланов». «Товарищ и л е тчи ки » , 
«Солдаты Победы» — 18-45,

«ОКТЯБРЬ»
«Есения» (две серии) —

9 - 10, 11-40, 14-10, 16-40, 19-10, 
21-40. «Есения» (две серии) —  
8-40, 12-50, 17, 19-30, 22. Д ля 
детей — М ул ьтсб о р н и к  «Кен- 
тер ви л ьски е  привидения»  — 
11-10, 15-20.

«РОДИНА»
«П оцелуй Ч аниты » — 10,

1 11-40. 13-20, 15, 17, 19. 21. 
имени И. ЧЕРНЫХ

«Есения» (две серии) — 9.
11-30, 14, 16-30, 19, 21-30.
«Ж ить  лю бовью » — 9, 12-15,
16-05, 18, 19-55. 21-50. Д ля  де
тей — «П ятнадцатая весна»—
10- 45 .14-10,

«СИБИРЯК»
«Иван Васильевич меняет 

проф ессию »1 — 11, 12-40. 14-20,
16, : 17-40, 19-20, 21. Д ля  детей 
— «Зеленые цепочки »  — 9-20.

«ПИОНЕР»
«По щ учье м у велению » —9, 

10-20, 11-40. 13. 14-20. 15-40.
«Звезда экра на »  — 17, 18-50,
20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«За поворотом  поворот» —
17. 19, 21. «Эхо д але ки х  сне
гов» — 11. 13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Калина красная»  — 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Человек-амф ибия» — 15
17-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Х орош енькое дельце» — 17.

СУББОТА, 28 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

ТОМСК
10.30. С портивны й  в ы п у с к  

«Новостей». 10.45. К о н цер т  по 
пи сьм ам  зрителей. 11.30. «Объ
единение «Томскодежда»
предлагает в новом  году...».

МОСКВА
12.00. П рограм м а передач. 

12.05, Н овости. 12.10. «Здоро
вье». Ведет передачу Ю. Бе- 
л я нч ико ва . 12.40. П рограм м а 
м ультф ильм ов. 13.10. «Чело
век. Земля. Вселенная». 13.40. 
«В м ире ж и в о тн ы х» . 14.40. «В 
т и с к а х  инф ляции». « К р и зи с 
ны е явления в эко н о м и ке  
стран  капитализм а» . 15.00. 
М узы ка л ь н а я  програм м а. «У т
ренняя почта». 15.35, Р. К ауг- 
вер. «Свой остров». Премьера

ф и л ьм а -сп е кта кл я  М о ско в ско 
го  театра «С оврем енник».
18.00. «Бремя». И н ф орм ацион
н а я  програм м а . 18.30, 
«Спорт-74». 19.20. «С олнечны й 
день М онголии». 20.20. А вто р 
с к и й  вечер ком по зи то ра  
Д. П окрасса. Передача из К о 
ло нн ого  зала Дома сою зов.
22.20. «Т анцевальны й  зал».
23.00. «Время». И нф орм ацион
ная програм м а . 23.30— 00.50. 
«Северный вариант». Х уд ож е
стве н н ы й  ф ильм.

• ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

16.00. Для детей. « М урзи лка  
и великан» . М ультф ильм .
16.20. «По ваш им  просьбам». 
П есни  и з  киноф ильм ов. 
16.50— 18.15. «Детство. Отроче
ство. Ю ность». Ф ил ьм -спек
такл ь . 3-я серия.

а ш
СУББОТА, 28 декабря '

7.34. Обзор послед них  изве
стий . 7.40. «С портивная неде
ля». 7.45. М у зы ка л ь н ы й  ан 
т р а кт . 7.50. Р еклам а и объ
явления . 9.00. По стран и цам  га 
зет «Красное знамя» и «М оло
дой ленинец». 9.10. «Просто о

сложном ». Передача 7-я. 9.40. 
«П очтовы й я щ и к  радио». 14.00. 
«С лю бовью  к  природе». 14.20. • 
Танцевальны е мелодии. 14.30. 
«В со р е вн ую щ и хся  х о зя й с т 
вах». О соревновании  совхозов 
«Б елостокский»  и «Кривош е- 
и н ски й »  К р и в о ш е и н ско го  рай 
она.

Томский государственный 
педагогический институт 
имени Ленинского комсомо
ла проводит 7 января 1975 
года «день открытых . две
рей» для выпускников сель
ских школ.

Начало — в 10 часов.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ СВЯЗИ!
Томский почтамт приглашает томичей воспользоваться 

услугами связи в праздничные дни.
31 декабря работа залов почтамта и всех отделений 

связи города, кроме 14чго, 20-го, 31-го, продляется на 1 
час.

1 января работают с 10 до 17 часов залы почтамта 
(пр. Ленина 93) и отделения связи:

1-е (пр. Ленина, 112), 4-е (ул. Усова, 15),- 8-е (ул.- Ми
чурина, 73), 11-е (аэропорт «Богашево»), 24-е (ул. 5-й 
Армии, 17-а), 34-е (ул. Котовскбго, 26), ‘ 41-е (пр. Киро
ва, 36), 48-е (пр. Фрунзе, 224), 49-е (Иркутский тракт, 
76), 54-е (гостиница «Томск»).

В праздничные дни (23 февраля, 8 марта, 1 и 2 мая, 
7 и 8 ноября) залы почтамта и указанные выше отделе
ния связи работают по такому , же расписанию.

Почтамт.

Что где 
случилось...

НЕСМОТРЯ НА 
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ...

Продавец магазина 
Ко 6 Ленинского райпи- 
щеторга' Хохлова система
тически нарушала уста
новленный порядок тор
говли спиртными напитка
ми. За допущенные нару
шения Хохлова была 
наказана администра
тивной комиссией Ле
нинского райисполкома, 
но, несмотря на это 
серьезное предупреж
дение, вновь продала две 
бутылки водки в 10 часов 
утра, хотя существующие 
правила разрешают про
дажу крепких виннс во
дочных. изделий только с 
11 часов. При этом про
давщица допускала слу
чаи обмана покупателей.

Хохлова арестована и 
привлекается к уголовной 
ответственности.

В. БЕЛОЗЕРОВ, 
прокурор Ленинского 
района г. Томска, 
младший советник 

юстиции.

ИЗ Т А ЙГ И
Домой на новогодние 

праздники возвратился из 
тайги старейший кадро
вый охотник Васюганско- 
го коопзверопромхоза 
К. П. Кривошеев. Его, 
как говорится, можно по
здравить «с полем». С на
чала осенне-зимнего охот
ничьего сезона он добыл 
и сейчас сдал на прием
ный пункт 18 соболей и 
160 белок.

В прошлом сезоне 
удачливый добытчик сдал 
государству пушнины на 
1.700 рублей, в том чис
ле 65 соболей.

Т. ТАРАСОВ.

Клубника к ...Новому году
Урожай клубники с пятнадцати кустов снял в... декаб

ре. П. И. Авдеев — житель села Хоперское Саратовской 
области. Лучшего к новогоднему столу, пожалуй, и не 
придумать.

Теплицы у Авдеева нет. Осенью занес в квартиру 
ящики. Насыпал на дно их землю с корневищами травы, 
а сверху чернозем и немного песку. Пересадил в ящики 
■кусты клубники с приусадебного участка. Кусты, естест
венно, переболели. А пбтом. снова оделись зеленью, завя
зали бутоны и зацвели, как в мае. Полил несколько раз 
слитым чаем, и ягоды порозовели.

Авдеев надеется: клубника порадует еще ягодами ко 
Дню Советской Армии, потом к 8 Марта, а там и во дво
ре зацветет. Словом, опыт удался: клубника — круглый 
год на столе. И ведь что главное: каждому доступно та
кое.

А. СЫРОВАТКИН,
„  корр. ТАСС.
Саратов.

ЯРМАРКА
■по продаже промышленных и продовольственных това
ров проводится 29 декабря на Центральном рынке г. Том
ска.

В ярмарке принимают участие облпотребсоюз, «Том- 
лесурс», горпромторг, райпищеторги и другие торговые 
организации и предприятия.

На ярмарке в большом выборе будут представлены 
пальтовые ткани, мужская, женская, детская одежда, три
котажные изделия, чулки, носки, головные уборы, елоч
ные игрушки, галан7ер^я, мясо, мед, орехи, кондитерские 
изделия, яблоки и другие промышленные и продуктовые 
товары.

Уважаемые томичи, посетите ярмарку!

«Томское управление 
«Вторчермет» производит 
реализацию кислорода орга
низациям города и области
в неограниченном количе
стве.

Оформление документов и 
отпуск кислорода произво
дятся по адресу: 634008,
Томск, ул. Циолковского, 2, 
телефон № 5-28-45.

К о л л е кти вы  объединения 
«Том скрем строй» и  ко н то 
р ы  м атериально-техниче
с ко го  сн аб ж ен ия  вы р а ж а ю т  
соболезнование н ача л ьн и 
к у  ко н то р ы  С, Е. О стасевк- 
ч у  по  поводу см ерти  е го : 
отца

ОСТАСЕВИЧА 
Ефима Я ковлевича.
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